
全面深化消防安全“网格化”管理
本报讯（记者 王小敏）9日是全国消防安全

宣传日。当天上午，我市开展消防安全“网格化”管
理工作现场会暨联合演练，总结推广开发区消防
安全“网格化”管理试点工作经验，对全市当前火
灾防控工作进行再动员、再部署。副市长高长明、
市政协副主席张拥军参加活动。

高长明要求，要找准基层消防工作的着力点
和突破口，进一步统一思想，全面深化和推进消防
安全“网格化”管理；要推进社区和社会单位微型
消防站建设，完善值班值守制度，建立统一调度体
系，全面提升微型站灭火救援实战能力；要围绕全
国消防安全宣传日主题，把此次消防日活动作为
加强冬季火灾防控和“创建消防安全社区”的重要
抓手，大力开展主题宣传活动，努力营造良好的消
防安全氛围。

活动中，与会人员参观了开发区九园社区网
格化管理工作和社区微型消防站建设，观看了灭
火汇报演练。

江苏赛德电气有限公司
是我市专业从事电线电缆研
发和生产、具有自主进出口经
营权的重点企业之一。今年以
来，该公司不断研发新品，调
整结构，加快转型升级，已较
好地完成三个季度生产销售
任务。

图为工人们正全力冲刺
全年生产目标。
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阴有小雨转阴到多云，东
北风转西南风4级左右

【今日4版】

中共高邮市委 高邮市人民政府 主办 高邮市新闻信息中心 承办
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本报讯（通讯员 陈勇 记者 玉
梅）8日，市政务办、市服务企业发
展领导小组办公室向全市所有企业
家致信，再次明确凡符合国家、省、
扬州市和我市产业政策并在我市范
围内登记注册的所有企业,实施项
目报批无偿代办、帮办制。

为进一步优化企业发展环境，
更好地服务全市招商引资、项目建
设和企业发展，日前，市委、市政府
出台了《关于进一步加强和改进项
目审批代办帮办工作的实施意见
（试行）》，围绕“围墙外的事政府办”
这一工作目标，要求各乡镇（园区）
的项目代办员和职能部门的项目帮
办员全力扮演好“店小二”的角色，
全程负责项目审批各类手续办理，
让项目审批从“走弯路”变“跑直
道”，切实减轻企业跑办手续的负
担，提升行政审批效能，加快项目落
地进度。目前，全市 13个乡镇（园
区）共配备 37名项目代办员，41个
政府职能部门配备了 41名项目帮
办员。同时还建立了全市项目审批
代办、帮办工作 qq群和微信群，及
时发布最新政策动态、反映企业诉

求，强化在线业务咨询和工作对接，确保代办、帮办
信息互通实时准确。

据悉，市委、市政府督查室和市优办将跟踪督查，
对各乡镇（园区）及部门落实代办帮办制度建立考评
通报机制，对正反两方面的案例定期予以公开通报。

“店小二”刘定勇的情怀：

“做服务企业的老‘牛’”
□ 实习记者 翟甜甜

日前，扬州浩源环保科技有限公司总经理熊伟在市行政服
务大厅市监局（三证合一）绿色窗口领取到办理好的工商营业执
照后，对龙虬招商办提供的“代办帮办”服务和市行政服务大厅
服务窗口高效的办理速度赞不绝口。熊伟告诉记者：“我大早从
南京赶来，本以为要等一周左右才能完成工商注册，没想到当天
下午就将营业执照拿到手。多亏了龙虬镇招商办副主任刘定勇
帮我跑手续，高邮有这么好的投资环境，这么周到的‘高邮帮办’
服务，我对在高邮投资创业越来越有信心了。”

据了解，扬州浩源环保科技有限公司是今年刚落户龙虬环
保产业园区的外来招商企业，注册资金一个亿，专门从事环保项
目投资、废旧物资回收，危险废物经营。“工商注册流程看似简
单，实则琐事很多，要和企业沟通好，同时要和多个部门协调好，
关键整个过程都是无偿的。”刘定勇说，为更好地服务外来入户
企业，我市提供的“代办帮办”服务项目还有很多，因为企业项目
确定落地后，还有诸如建设、环评、安评等相关手续要办理，这一
切都会有专人来负责“代办”，从项目签约到开工建设，能帮助企
业节省大半的时间。

记者与刘定勇约定采访的当天，他早上 8点半就来到市行

政服务大厅。只见他熟稔地和每个窗口的办事员打过招呼后，开
始帮助一名客商办理工商注册，结果客商忘带公司公章需返回
扬州去取，便和刘定勇约定好两人分头行动。这个小插曲丝毫没
有打乱刘定勇的节奏，各项事宜都在有条不紊的办理中。其中有
一项需要客商将注册资料进行外网录入的付费服务，但刘定勇
找了台闲置的电脑，自己免费帮客商办理起来。他一边熟练地忙
碌着手中的事情，一边告诉记者：“外地客商是远道而来的客人，
能帮的忙我就帮，能省的钱我就省，能做到的事我来做，为企业
‘代办帮办’也是我应做的工作。”

2003年，我市在全市建立起项目审批“代办帮办”制度，刘
定勇那时就开始从事项目代办员工作。13年来，他一直在为企
服务第一线，是最靠近企业，最了解企业需求的人。这些年来，他
感受最深的是越来越快的“高邮速度”。他告诉记者，工商注册是
企业落户的第一道门槛，过去光是名称预先核准、设立登记、组
织机构代码登记、税务登记这几项材料就要跑好几天，再加上受
理、核准、打照、发照、扫描、归档，中间再碰上节假日，办理时间
就更久了。现在各窗口部门都在市政务服务中心开设绿色服务
窗口，并设立窗口首席代表，负责帮办行政审批、向上报批等工
作，很多事项1至3个工作日内即可完成。

“项目代办员都是干啥的？”刘定勇经常听到这样的问话。
“大到项目的立项、审批，小到企业内部的一些困难，都是我们的
工作范畴。可以说做的就是为企业跑腿的活，是为企业排忧解难
的‘服务员’‘店小二’”刘定勇这样概括项目代办员的职责，“过
去项目‘代办帮办’是作为一项成功经验，带有鼓励推广性质，现
在‘代办帮办’则是一项政策规定，带有强制落实性质。要让企业
当‘甩手掌柜’，真正做到‘围墙内的事企业办，围墙外的事政府
办’。所以我们平时很少呆在办公室，大部分时间都是围着企业
转。”

“真是太感谢你们了，想不到这么快就帮我们办理好了。”落
户龙虬镇的扬州弘跃机械有限公司的邰总紧紧握着刘定勇的手
感慨万分地说。原来弘跃公司因扩建厂房后资金链紧张，影响到
企业的正常生产。为了缓解资金压力，企业希望用房产证和土地
证来进行银行融资贷款，咨询后得知办理手续需要花费 1至 2
个月。刘定勇接到企业反映后，迅速与市房管、国土部门进行沟
通协调，特事特办，两个星期就帮企业办妥了所有手续，让企业
顺利拿到了“救命钱”。

贴心、暖心、省心，是刘定勇工作中总结的关键词，他告诉记

者，许多企业刚来高邮时有压力有烦恼、有困难有诉求，这时他
们最希望得到各方面的关心和帮助。自己这个“店小二”力求用
力、用心、用情，帮助企业看问题、想主意、办事情，把企业的事当
作自己的事去跑去办。扬州祥龙制衣有限公司是一家外资企业，
每到年底都要结汇后发放工人工资。去年底，由于外汇到账太
迟，导致企业迟迟发不出工资。刘定勇在与企业接触时，得知这
一信息后，主动揽过事情，与外汇管理局和银行迅速进行协调，
成功帮企业解决这个难题，令客商十分感动。

高邮高农机械配件有限公司创建于 1958年，原是国家农
机部和江苏省机械厅生产农机产品的定点企业，年产冷却水泵
40多万台（套），各类铸件 5000吨左右。公司负责人林总告诉
记者；“公司发展至今，离不开老刘的帮助，他不仅在平时及时传
递政府最新政策，指导企业更好地利用政策，还帮助公司进行国
家高新技术企业申报工作，帮助企业申请加入扬州市绿扬金凤
计划企业和湖南大学建立的人才技术合作项目，这是企业以前
想都不敢想的事！”

“代办帮办”13年，刘定勇从大家口中的小刘慢慢变成了
“老牛”。对于这个称呼，他欣然接受。“我就是服务企业的‘老
牛’，希望在为企服务第一线默默开垦，默默耕耘。”今年以来，刘
定勇已帮助多个不同进度的企业项目完成各项审批工作，他平
均一天要跑企业、项目近 5家(个)。他说自己的工作状态是“累
着、紧张着并快乐着”。

我市召开迎接省级食品安全城市创建初审动员会本报讯（实习记者 翟甜甜）8日下
午，我市召开迎接省级食品安全城市创建
工作初审动员会。市政府办、发改委、经信
委、市监局、农委等相关成员单位分管负
责人参加会议。

近年来，我市高度重视食品安全工作，
省级食品安全城市创建工作全面部署以
来，我市将此作为促进食品安全监管资源

整合、职能到位、能力提升的有力抓手和重
要民生工程加以推进实施，食品安全工作
社会知晓度和群众满意度进一步提升。

会议要求，各相关部门单位要统一思
想，切实增强做好食品安全工作的责任感

和紧迫感，共同做好创建工作；要明确目
标，层层落实责任，及时跟进创建工作情
况，推进创建任务高标准落实，争取做到
不落项、不扣分；要注重创新，全力以赴，
确保以最大成效迎接考核组的验收评价。
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本报讯（通讯员 贾海涛 记者 陆
业斌）9日下午，扬州市抢收抢种督
导组来邮，专题督查指导秋收秋种工
作。市委常委、副市长、市委统战部部
长杨文喜参加活动。

杨文喜汇报了我市秋收秋种情
况。10月31日全省抢收抢种工作视
频会议后，我市第一时间传达会议精
神，下发《关于切实做好秋收秋种工
作的紧急通知》，成立督查组分赴各
乡镇（园区）开展督查指导。截至日
前，全市 84.42万亩水稻已收割 46.4
万亩，83万亩小麦已播种 5万亩，入
库秋粮1.48万吨。

扬州市督导组先后察看了我市
喜临迎门家庭农场粮食烘干、城南新
区管伙村犁耕深翻、瑞丰维修中心农
机维修等秋收秋种工作现场，对我市
抢收抢种工作予以肯定。督导组认为
我市高度重视秋收秋种工作，组织发
动到位、服务保障到位、农民利益保
护到位、新技术运用到位，各项工作
走在扬州市前列。同时，督导组要求
我市进一步做好田间排水降渍工作、
舆论引导工作、技术指导服务工作，
确保秋收秋种顺利进行。


